
令和元年第２回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 疑 】 

１．渡 辺 仁 美（絆）【発言時間：30分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．市営住宅について 

 (1)家具類転倒防止対策について 

①現状について 

②今後の取り組みについて 

 

 

２．通学路について 

 (1)通学路の安全確保について 

①危険箇所の洗い出し等、安全確認について 

②今後の対策について 

 

 

３．交通安全について 

 (1)運転免許の自主返納について 

①現状について 

②公共交通の充実も含めた今後のサポートについて 

 

 

 

 

 

２．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．（仮称）福祉ヴィレッジについて 

 (１)多世代共生の概念を問う 

 

 (２)市民の声等から計画の課題を問う 

 

 

２．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

 (１) 説明会等から計画の課題を問う   

 

 

３．青少年健全育成について  

 (１) 事業推進体制の課題を問う  

 

 

４．（仮称）まちづくり協議会について 



 (１)行政組織内の予算・事業等の課題を問う 

 

 

５．事業推進体制について 

(１)行政組織体制等を問う 

  ①人事異動等の諸課題を問う 

  ②議会報告会市民の声等から問う 

 

 

６．働き方改革について 

 (１)行政組織内・外の課題を問う 

 

 

７．地域振興策について 

 (１)輪中の郷の施設目的を問う 

 

 

８．南海トラフ巨大地震への対応について 

 (１)消防車両及び資器材高台移動等を問う 

 

 

３．多 屋 真 美（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．駅周辺の保育環境について 

 (1)一時保育について 

  ①「にこにこ」の利用状況について 

  ②「さんさんルーム」閉館に伴う、駅周辺の一時保育の必要 

性について 

 

(2)厚生館保育所の改修の計画について 

 

 

２．若者支援について 

 (1)若者が集える場の提供の必要性について 

 

(2)引きこもりの実態調査、対応について 

 

 

３．子どもの安全対策について 

 (1)通学路の安全チェックについて 

 

(2)登下校時における安全確保の取り組みについて 

 



 

４．高齢者の危険運転対策について 

 (1)免許返納の啓発と交通機関の整備について 

４．畑 紀 子（公明党桑名市議員団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．子どもの安全対策について  

 (１)子どもの命を守る対策について 

  ①通園・通学路の安全確保について 

  ②交差点やＴ字路の安全確保について 

  ③地域の見守りや警察との連携について 

  ④防犯教育の徹底について 

 

 

２．ＤＶ及び児童虐待防止対策について 

 (１)取り組みの推進、さらなる強化について 

  ①体罰は×という認識の周知啓発について 

  ②園・学校における虐待防止体制の構築について 

  ③児童相談所及び警察との連携について 

  ④児童虐待とＤＶの双方から親子を守る体制について 

 

 

３．ひきこもり支援について 

 (１)中高年ひきこもり 8050 問題について 

  ①現状について 

  ②相談支援について 

  ③今後の課題、取り組みについて 

 

 

４．がん患者支援について 

 (１)がんとの共生の観点から 

  ①本市の取り組みについて 

 

 (２)アピアランスケアについて 

  ①重要性について 

  ②医療用品補助について 

 

 

５．伊 藤 真 人（フォーラム新桑名）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 １．納税者の視点で次の世代に責任ある財政に 

 (１)組織改編について 

  ①統括監について 

  ②総合計画推進係について 

  ③まちづくり推進課について 



 

 

  ④男女共同参画係について 

 

 

２．命を守ることが最優先 

 (１)多世代共生型施設について 

  ①事業内容について 

  ②選定委員会について 

  ③建設予定地について 

  ④今後の事業推進について 

 

 

 (２)社会福祉協議会について 

  ①市が望む社会福祉協議会の役割について 

 

 

(３)防災について 

  ①避難所における ICT 環境整備について 

  ②急傾斜地について 

  ③デジタル同報系防災行政無線整備について 

 

 

 

６．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．福祉ヴィレッジ問題 

 (１)江場の地から伝馬公園に変わることについての問題の検証 

  ①2017 年(H29)11 月 15 日から 2018 年(H30)２月１日までの 

議論内容 

  ②各所管との議論内容 

  ③６月１日に行なわれた「多世代共生型施設に関する説明会」 

から 

  ④「選定委員会」の議事録から 

 

 

２．多度地区での小中一貫教育 

 (１)小山土地区画整理事業用地と多度中小学校用地問題 

  ①文化財・遺跡発掘問題 

  ②小中一貫校が、小山土地区画整理事業用地以外に決まった 

場合の問題（土地活用問題も含む） 

 

 

３．通学路の交通安全の確保に関する有識者こん談会から 

 (１)桑名市の通学路交通安全対策について 



  ①三ツ矢橋交差点を始めとして、横断歩道・ストップライン 

  ②ゾーン 30 問題 

  ③交差点でのポール設置問題 

７．太 田 誠（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．入湯税について 

 (１)入湯税の課税自主権から 

①徴収額（総額及び超過課税分）について 

②使途及び超過課税実施期間の現状と検証について 

③納税義務者、特別徴収義務者に対する超過課税の説明責任 

について 

④入湯税のあり方と鳥羽方式の見解について 

 

 

２．公立幼稚園について 

 (１)桑名市就学前施設再編実施計画から 

①認定こども園の凍結について 

②通園・通学バスの利用者負担の現状と無料化への見解につ 

いて 

 

(２)幼児教育・保育の無償化から 

①公立幼稚園の教育方針について 

 

 

３．防災対策について 

 (１)豪雨時の排水対策について 

  ①排水施設の設備・操作員体制について 

 ②ポンプの排水能力と更新計画について 

 

(２)西日本豪雨を教訓として 

  ①警戒レベルの周知方法について 

  ②内閣府中央防災会議・防災対策実行会議における報告内容

について市の見解は 

 

 

 

８．水 谷 憲 治（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 １．防災について 

 (１)災害関連死について 

  ①避難所生活の問題について 

  ②心のストレスケアについて 

 

 



 

 

 

２．プラスチックごみについて 

 (１)今後の取り組みについて 

 

３．隠れ不登校の児童生徒について 

 (１)現状と取り組みについて 

 

 

４．子育て支援について 

 (１)保育所の隠れ待機児童等について 

 ①状況把握とその対策について 

  ②「通園するのに無理のない範囲」について 

 

(２)保育所の生活習慣の違いによる保育所退園（所）等について 

 

(３)園外保育における安全確保について 

  ①お散歩コースの安全確認と対策について 

 

 

 

 

９．石 田 正 子（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．保育の「無償化」について 

 (１)実施時期と内容について 

 

 

２．公共施設について 

 (１)公共施設マネジメントについて 

 

(２)パブリックセンターやまちづくり拠点施設の運営方針と運 

用の実状について 

 

 

３．多世代共生型施設（仮称）福祉ヴィレッジ構想について 

(１)地域住民の声をどのように受け止めたのか 

 

(２)多世代共生型施設建設について 

  ①「新しい福祉のかたち」でめざすものは 

  ②なぜ民営化するのか 

③４施設を一体化する必要性について 

  ④福祉ヴィレッジ構想自体の中止について 

 

 



 

 

 

１０．森 英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．交通安全について 

(１)自動車危険運転の防止について 

  ①高齢者の自動車危険運転防止対策について 

  ②免許返納の促進について 

  ③あおり運転対策について 

  

 

(２)自転車危険運転の防止について 

  ①自転車の安全走行に関する表示について 

 ②自転車保険について 

 

 

２．防災について 

 (１)デジタル同報系防災行政無線の補完について 

  ①回転灯について 

 

 

３．危険ブロック塀について 

 (１)民間施設等における危険ブロック塀について 

  ①現状と対策について 

  ②助成について 

 

 

４．介護予防について 

 (１)まちづくり拠点施設の活用について 

  ①フレイル予防の充実と周知について 

 

 

５．高齢者の視点で 

 (１)ごみ収集について 

  ①高齢者のごみ出し支援について 

 

 

６．市民が主役 

 (１)市民との合意形成に向けて 

  ①市と地域住民とのあり方について 

 

 



 

 

 

１１．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．図書館等ＰＦＩ事業 

 (１)事業評価『契約内容の検証と契約の見直し』について 

 

 

２．ゴミはゴミ 

 (１)プラ・ペット等「似非」リサイクルについて 

 

 

３．ＡＩ 

 (１)医療センターへ導入を（市の考え） 

 

 

４．０円タクシー 

 (１)導入の後押しを 

 

 

５．水道料金 

 (１)１億円引き下げを 

 

 

６．小中一貫教育・校 

 (１)ＷＨＯ勧告は誤りか 

 

 

７．教育委員会 

 (１)議決権者は市被選挙権者で 

 

 

８．健康増進 

 (１)タバコ『卒煙』支援策を 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

１２．倉 田 明 子（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．高齢者福祉について 

 (１)高齢者支援について 

  ① 障害者の 65 歳問題・介護と障害の連携について 

  ② 8050 問題について 

 

 

２．命を守るために 

 (１)熱中症対策について 

① 高齢者の熱中症対策について 

② 子どもの熱中症対策について 

 

(２)犯罪から市民を守るために（川崎市の事例から） 

 ① 市の対策について 

  ② 犯罪被害者の支援施策について 

 

(３)食育について 

  ① 中学校の給食時間について 

  ② 地産地消について 

 

 

３．途切れのない支援について 

 (１)妊娠から就学までの支援について 

① ５歳児健診について 

② 赤ちゃん訪問について 

  ③ レスパイト事業について 

 

 

４．男女共同参画について 

 (１)現状について 

 ① 庁内の取り組みについて 

  ② 啓発について 

 

(２)ハラスメント対策について  

  ① ハラスメント規制法に対する市の対応について 

 

 

 

 



 

 

 

１３．近 藤 浩（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１.県道桑部播磨線について 

 (１)県道桑部播磨線の整備について 

  ①総事業費と桑名市負担額について 

  ②事業の進捗状況の把握について 

  ③安全対策について 

  ④水の流れについて 

  ⑤桑部橋周辺の渋滞について 

 

 

２.通学路の安全確保について 

 (１)スクールゾーンについて 

  ①設置の目的について 

  ②市内の設置箇所数について 

  ③交通ルール遵守のための対策について 

 

 

３.先進技術の活用について 

 (１)ドローンの活用について 

  ①広がりつつある活用事例について 

  ②活用の可能性について 

 

 

４.高齢者の交通事故について 

 (１)高齢者の運転免許返納等について 

①運転免許証保有率について 

  ②事故件数と事故率について 

  ③返納者の推移について 

 ④高齢者・返納者に対する支援について 

 

 

 

１４．水 谷 真 幸（絆）【発言時間：30分 発言方法：併用】 

 １．西方における宅地開発事業について 

 (１)交通の安全性について 

 (２)桑名市緑の基本計画との整合性について 

 

 

２．今後の教育のビジョンについて 



 

 

 

 (１)授業のあり方について 

 (２)教職員の役割について 

１５．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．新市建設計画について 

 (１)主要施策の進捗状況及び達成目途について 

 

 

２．桑名市地域防災計画について 

 (１)南海トラフ巨大地震等について 

①「半割れ」等への対応について 

②幼稚園・保育所等の対応について 

③避難所開設側の体制について 

 

 

３．産業振興について 

 (１)主要幹線道路周辺の土地の利活用について 

 

 

４．国道１号桑名東部拡幅事業について 

(１)伊勢大橋架替えについて 

①進捗状況の把握と今後の市としての取り組みについて 

②架替えに伴う排水対策について 

 

 

 

 

１６．成 田 久 美 子（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．防災について 

 (１)市民の防災意識の向上について 

  ①水防訓練への市民参加等について 

 

 

２．空き家対策について 

 (１)現状及び今後の支援体制について 

 

(２)空き家バンクについて 



  ①今後の運用方法について 

 

 

３．福祉ヴィレッジ構想について 

 (１)今後の方向性について 

  ①候補地の選定について 

  ②近隣住民や施設利用者への対応について 

 

 (２)公民連携について 

  ①事業者要望に対する市の対応について 

 

 

４．青少年育成市民会議について 

 (１)解散に伴う今後の事業の方向性について 

 

 

 

 

１７．冨 田 薫（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．上水道事業について 

 (１)これからの上水道のあり方について 

  ①水道料金について 

 

 (２)民営化か？広域化か？ 

 

 

２．子ども食堂・地域食堂への行政支援について 

 (１)場所に対する支援について 

  ①空き家・空き地地域利用バンクについて 

  ②学校の家庭科教室の開放について 

  ③家賃・会場使用料補助について 

 

 (２)資金の支援について 

  ①資金援助について 

  ②クラウドファンディング・ふるさと納税の活用について 

 

 (３)情報面・その他の支援について 

 

 

３．議会報告会より 

 (１)自主防災隊への補助について 

 



 

４．駅西開発（土地区画整理事業）について 

 (１)進捗について 

  ①桑名中央線以北の完成見通しについて 

  ②桑名中央線以南の完成見通しについて 

 

 (２)土地の有効利用について 

 

１８．辻 内 裕 也（絆）【発言時間：30分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．市長の市内現地視察について 

 (１)今後の政策への反映について 

 

 

２．危険踏切について 

 (１)現状と対策について 

 

 

１９．森 下 幸 泰（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．自動運転について 

 (１)今後の方向性について 

 

(２)パーソナルモビリティの社会実装への取り組みについて 

 

 

２．（仮称）まちづくり協議会について 

 (１)設立準備委員会の設置に向けた今後の見通しについて 

 

(２)旧幼稚園舎及び学校施設の活用について 

 

 

３．水産資源の保護について 

 (１)はまぐり密漁の現状について 

 

(２)はまぐり資源保護の啓蒙について 

 

 

 

 

 



 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


